

**Café
político**José Fonseca
jose.fonseca@eleconomista.mx

¿Usará Morena fascistas “squadre d'azione”?

Uno se niega a creer que el respaldo presidencial a la manifestación del pasado sábado ante la Suprema Corte de Justicia avala la violencia verbal y física de las facciones más radicales del partido oficial y sus pulsiones autoritarias.

Y se pregunta si tal tolerancia no estimulará a otros gobernadores morenistas y otros radicales a crear grupos de acción directa para la campaña presidencial como las “squadre d'azione” —escuadras de acción— del fascismo italiano del siglo pasado.

Escuadras similares a los “camisas negras” —no cafés, como erróneamente dijo quien esto escribe—, los usó el fascismo italiano como electorales fuerzas de choque contra sus adversarios políticos.

¿Quieren eso de su progresista “revolución de las conciencias”?

A prueba el temple de la Alianza Opositora

Pasan los días y aumenta las presiones sobre los dirigentes de los partidos de la alianza opositora —PAN, PRI y PRD—, impresentables, dicen muchos, pero indispensables si los malquerientes del régimen quieren darle a Palacio otro sofocón.

Se ha vuelto políticamente correcto denostar al prista **Alejandro Moreno Cárdenas** y, como dicen en Tabasco, cucar al panista **Marko Cortés** y marginar al perredista **Jesús Zambrano**, sin entender que son la única opción para la oposición.

Curioso que a tantos que juran y perjuran estar en contra del régimen lopezobradorista los prejuicios personales les nublen el juicio. No se dan cuenta que, a un año de la elección, como dijo alguien, sólo pueden optar entre lo desastroso y lo desagradable.

¿Cumplirá el INE con su deber constitucional?

Durante 26 años, se ha repetido una y otra vez, las elecciones en México han sido libres, democráticas y sus resultados han confirmado razonablemente lo que las y los ciudadanos han votado en las urnas.

Más allá de las rencillas políticas y de las personales ideologías de los nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral, tienen constitucional e histórica responsabilidad de que así siga siendo en la elección presidencial de 2024.

Quizá desde hace 23 años los consejeros del INE no han estado tan sujetos a tan riguroso escrutinio. La diferencia es que hay, como nunca antes, todo el poder presidencial tratará de hacerlos incumplir con su deber constitucional. Como decía la querida **Meche Aguilar**: “allá ellos y su mala cabeza”.

Notas en remolino

Abucheos y silbidos de los ganaderos de Chihuahua al titular de Gobernación **Adán Augusto López Hernández**, cuando habló de los programas federales contra la sequía, pues en Chihuahua están furiosos porque el gobierno federal se puso de lado del morenista **Américo Villarreal** al que prometieron llevarle agua de Chihuahua a Tamaulipas... Lo dicho. Lo de los tramos de Ferrosur no fue toma, “fue recuperación”. Todos olvidamos que, al tratarse de los programas magnos, el Presidente no acepta razones... Dice la SRE que ya llegan menos migrantes a la frontera norte, aunque siguen llegando a la frontera sur. Como sea, la anunciada deportación de haitianos a su país desmiente el humanismo mexicano, porque los devuelven al infierno del que huyeron... Dijo el gallo **Paul Valéry**: “el problema de nuestros tiempos es que el futuro ya no es lo que era” ...